

Reconocen que detención de tres ex Daem constituye un golpe a la confianza

PARLAMENTARIOS. Alcalde Paredes dice que las responsabilidades "son individuales" y que estos hechos ocurren en otros municipios del país.

Marcelo Galindo
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

30

Jardines infantiles están a cargo del Departamento de Educación Municipal (Daem) de Puerto Montt.

Hechos como los ocurridos en el Departamento de Administración de Educación Municipal (Daem) de Puerto Montt y en el Gobierno Regional (Gore) dañan la confianza de la comunidad en el Estado. Así lo aseguran los legisladores de la zona, a la hora de analizar la formalización de tres ex funcionarios del Daem -por mal uso de los fondos SEP (Servicio Escolar Preferencial)- y de un cuarto de confianza del alcalde Gervoy Paredes.

Para los primeros, el Juzgado de Garantía dictaminó -el viernes- la prisión preventiva, mientras que el cuarto quedó con arresto domiciliario.

Además, fueron formalizados por tres delitos de corrupción: fraude al fisco, uso malicioso de instrumento público y lavado de activos, por hechos sucedidos en el Daem y en específico por el mal uso de los fondos SEP, según explicó el viernes el fiscal Patricio Poblete.

Al respecto, el senador Iván Moreira (UDI) afirma que "es una vergüenza" que la región

se hubiese convertido en el "símbolo de la corrupción".

Además, indica que todos estos escándalos han significado un "portonazo a los recursos de los ciudadanos".

Moreira sostiene que "la seguridad de allanamientos e investigaciones de parte de la Fiscalía y Contraloría, que han afectado tanto al municipio y sus departamentos, como al Gobierno Regional, causa un grave daño a la confianza de los ciudadanos en el Estado.

El legislador de oposición le solicitó a la Fiscalía Regional que siga investigando "con el mismo ahínco para pronto tener responsables cumpliendo las condenas que correspondan. Todos estos casos de corrupción parecen delitos perpetrados por una verdadera asociación ilícita", opinó.

OTRAS CAUSAS

El diputado Mauro González



POR LO MENOS DOS ALLANAMIENTOS SE HAN EFECTUADO EN EL DAEM DE PUERTO MONTT EN LAS ÚLTIMAS DOS SEMANAS.

(RN) sostuvo que hay que llegar al fondo de todos estos hechos y aclarar bajo qué circunstancias ocurrieron, porque no sólo este caso es investigado en la municipalidad de Puerto Montt, sino que a ellos se suman otras causas por situaciones de corrupción.

Para González, el trabajo de la Fiscalía ha sido minucioso. Además, recordó que este caso fue denunciado, en su oportunidad, en la Contraloría Regional.

Comentó que la comunidad, de esta forma, está conociendo los hechos que han provocado un serio problema de confianza en la municipalidad,

especialmente en educación, lo que se refleja también en los problemas de infraestructura que se han evidenciado en los colegios, del cual el Daem es el sostenedor, especialmente los que se ubican en las zonas rurales.

Por su parte, el senador Fidel Espinoza (PS), aclaró que "en este caso, el dirigente social y funcionario de operaciones del Daem, Fredy Barría, nada tiene que ver en los hechos investigados. Sin embargo, su nombre fue vinculado en varios medios de comunicación".

En su programa radial "Aló Senador", Espinoza dijo que

"él no tiene nada que ver con este tema. Fredy Barría es un dirigente de Alerce que no tiene nada que ver con la SEP, ya que está a cargo de operaciones. Pero su nombre circuló en varios medios de manera irresponsable e injusta. Hay que clarificarlo, porque tiene familia y no por su cercanía con el alcalde estará involucrado en un acto que no corresponde a la legalidad".

MUNICIPALIDADES

El alcalde Gervoy Paredes, en tanto -en declaraciones realizadas el viernes a este medio- insistió que en estos hechos las responsabilidades son indivi-

duales y criticó a los concejales que le han pedido un pronunciamiento. "Esteban Oyarzo (funcionario de su confianza) tiene que aclarar su situación y no tengo idea cuál es la relación que tiene con Educación", dijo.

Respecto de los cuestionamientos de los ediles, afirmó que cumplen con su rol fiscalizador, pero "les diría que si quieren buscar votos, que lo hagan puerta a puerta y no a través de estas denuncias. Esto lo conocemos, no es de ahora, y pasa en muchas municipalidades. Por lo demás, estamos saliendo adelante de situaciones complejas en el Daem".